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ЭКЗАМЕН 
ДЛЯ САДОВОДОВ

19 августа в областном обще�
стве пчеловодов пройдет вы�
ставка�продажа «Праздник да�
ров сада». Лучшие образцы
фруктов нового урожая привезут
частные хозяйства Орловщины.
Подобная выставка организуется

впервые. Ее проведение приурочено к
празднику Яблочного Спаса. Освящение
плодов нового урожая проведет священ�
ник одного из орловских храмов. Кроме
того, все пришедшие смогут сами по�
пробовать выставляемые фрукты и чай с
различными сортами меда. 

Орловские производители планируют
привезти несколько десятков сортов груш,
слив, облепихи, винограда и лучших ор�
ловских сортов яблок — штрифеля, орлов�
ского синапа и орловского полосатого. По
словам директора областного общества
пчеловодов Н.П. Кузнецова, если опыт
проведения окажется удачным, то выстав�
ка�продажа может стать ежегодной.

Посетить выставку можно по адресу:
ул. Приборостроительная, д. 56. Начало
работы — в 10.30.    

ЮБИЛЕЙ
ДОЛГОЖИТЕЛЬНИЦЫ

Сегодня жительнице Орла Алек�
сандре Ивановне Щекотихиной
исполняется 100 лет.
Родилась долгожительница в деревне

Костомаровке в 1907 году. Сейчас на этом
месте нет уже никакой деревни, а стоят
многоэтажки по улице Горького. Жила она в
простой крестьянской семье. Будучи ре�
бенком, она еще застала времена, когда су�
ществовали крупные дворянские усадьбы.
Александре Ивановне довелось работать на
земле одного из орловских помещиков. 

Вся ее жизнь прошла в непрерывном
труде и заботе о своей многочисленной
семье. Муж Александры Ивановны, Васи�
лий Петрович, трудился на железнодо�
рожной станции. А она работала урывка�
ми: то шпалы грузила на станции, то ули�
цы мела, лишь бы помочь мужу в содер�
жании семьи. С супругом они жили
скромно, но, как говорится, душа в душу.
Вместе вырастили пятерых детей. Теперь
у Александры Ивановны есть восемь вну�
ков, десять правнуков и праправнук.

ГРИБЫ УБИЛИ 
РЕБЁНКА

С начала месяца в области отра�
вились грибами два человека.

Девочка, попробовавшая опас�
ный продукт, умерла. В сентябре
специалисты ожидают нового
всплеска отравлений.
Как сообщили в управлении Роспот�

ребнадзора по Орловской области, все�
го в медицинские учреждения с начала
года обратились с отравлениями гриба�
ми 10 человек. География отравлений
включает Орел, Орловский и Хотынецкий
районы. Их количество пока не превы�
шает прошлогодние показатели: в неко�
торые годы число пострадавших дости�
гало 50 человек.

В настоящее время благодаря жаркой
погоде и редким дождям ситуация оста�
ется относительно благополучной, одна�
ко уже сейчас прогнозируется всплеск
отравлений в сентябре.

В связи с этим специалисты Роспот�
ребнадзора напоминают, что срок хране�
ния грибов после сбора не должен пре�
вышать 2—4 часов. Перед употреблени�
ем в пищу их необходимо варить в двух
водах и только потом жарить, солить или
мариновать. 

УЧЕБНЫЙ УРАГАН
НАКРЫЛ СПАСАТЕЛЕЙ

16 августа в центре управления
кризисными ситуациями состо�
ялась штабная тренировка по

предупреждению и ликвидации
чрезвычайных ситуаций. В се�
лекторном режиме сотрудники
МЧС отработали навыки дей�
ствий при урагане. 
Учения проводились по инициативе

Главного управления МЧС России. Для
участников тренировки моделирова�
лись ситуации, когда стихия поврежда�
ла крыши жилых домов, валила деревья
и линии электропередач, а также бло�
кировала дорожное движение. При
этом предполагалось, что в ликвидации
последствий разгула стихии вместе со
спасателями примут участие предста�
вители специальных служб, предпри�
ятий ЖКХ и энергетики. В целом со
своими задачами успешно справились
все центры МЧС. Аналогичные учения в
учебном центре спасателей состоятся
24 августа. В них примут участие все
районные управления ведомства. 

НОВАЯ ЖИЗНЬ 
ОРЛОВСКОГО 
ГАНДБОЛА

Сегодня в п. Шаблыкино стар�
тует первый в истории Орлов�
ской области Кубок по гандбо�
лу. 

Как сообщил зам. начальника управ�
ления по физической культуре и спорту
областной администрации В.Н. Марты�
нов, в первых соревнованиях будут уча�
ствовать от 4 до 6 команд из Орла,
Мценска и Шаблыкино. Со временем
состязания предполагается сделать бо�
лее масштабными и привлечь к участию
в них команды из других районов обла�
сти. Особенность этих соревнований в
том, что впервые за долгое время их бу�
дут проводить на зеленой траве.

«Цель проведения соревнований —
возрождение и дальнейшее развитие
этого вида спорта в районах области»,
— комментирует Владимир Николаевич.
Место проведения Кубка выбрано не
случайно — уроженцами Шаблыкино
были многие талантливые гандболисты.
В их числе — участники всероссийских
чемпионатов, высшей и первой лиги. 

Кроме Кубка победителей наградят
медалями и почетными грамотами уп�
равления физкультуры и спорта. Также
планируется вручить грамоту за разви�
тие физической культуры и спорта в рай�
оне П.В. Бурилину, одному из тренеров�
ветеранов шаблыкинской гандбольной
школы.

МЕЧИ ЗАЗВЕНЕЛИ
СПУСТЯ ШЕСТЬ 
ВЕКОВ

Орловцы приняли участие в мас�
совой реконструкции первой се�
рьезной победы русичей над Зо�
лотой Ордой. Военно�историчес�
кий фестиваль состоялся в Ря�
занской области.
В рамках театрализованного праздни�

ка в полном обмундировании на поле
битвы вышли более полутора сотен че�
ловек. Предметом реконструкции стали
события 1378 г., когда в Рязанских зем�
лях сразились войска Мамая и москов�
ского князя Дмитрия Донского. Тогда
вражеские силы не выдержали русского
натиска и бежали с поля боя. Спустя бо�
лее шести столетий у села Глебово�Горо�
дище состоялась инсценировка знаме�
нитой битвы, которая положила начало
освобождению Руси от татаро�монголь�
ского ига. 

Кроме орловцев на фестиваль съеха�
лись участники военно�исторических
клубов из Череповца, Твери, Петербурга,
Тулы, Тамбова, Московской и Рязанской
областей.

Информагентство
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Сергей Федорович Лисов�
ский — руководитель компании
«Моссельпром», которая наряду
с «Эксимой» является крупней�
шим партнером области по раз�
витию свиноводческой отрасли.
На Орловщине компания пред�
ставлена ЗАО «Орелсельпром»,
чьи основные объекты находят�
ся в Мценском районе. 

Прежде чем направиться на
уже работающий свиноком�
плекс, губернатор остановился
на скошенном поле у села Тель�
чье. Здесь силами сельхозпод�
разделения «Орелсельпрома»
ведется подготовка почвы под
озимые. Руководитель подраз�
деления Леонид Снурницин   хо�
дом работ доволен. Еще бы:  тех�
ника самая современная, механизаторы
от нее в восторге, устраивает их и зара�
ботная плата. 

Е.С. Строев интересуется: 
— А какой урожай был получен на

этом поле? 
— Хороший, — отвечает Л. Снурни�

цин. — 23 центнера с
гектара.

Губернатор смотрит
с недоумением:  23
центнера на Орловщи�
не — средненький уро�
жай. Оказывается, та�
кой результат был по�
лучен по весновспашке
— «Орелсельпром»
пришел на эти земли
только в апреле этого
года. «Ну тогда, конеч�
но, для таких условий
урожай, действитель�
но, получили хоро�
ший», — соглашается руководитель об�
ласти.

Разговор продолжился о перспекти�
вах развития собственной кормовой ба�
зы. 

— Сегодня при встрече я в шутку на�
звал Сергея Федоровича фермером, —
говорит с улыбкой губернатор. — Он
удивился: почему фермер? Да потому,
что у нас с такими объемами земли фер�
меры работают. Надо увеличивать пло�
щадь обрабатываемых земель. Довести
ее до 60—80 тысяч гектаров. Тогда толь�

ко сможете обеспечить поголовье сви�
ней собственными дешевыми кормами.
Покупать сегодня зерно, когда цены рас�
тут, — это не по�хозяйски. А вот вырас�
тить собственное, с себестоимостью в
тысячу рублей за тонну, и пустить его на
корма — это уже решение вопроса.

С.Ф. Лисовский не возражает: «Мы
уже решили, что будем увеличивать по�
севные площади. Прекрасно понимаем,
что без этого по�серьезному работать
невозможно. Работа в этом направле�
нии уже ведется. Раньше земли «Орел�
сельпрома» располагались в Мценском
и Болховском районах. Теперь к ним до�
бавились земли в Хотынецком районе».  

Е.С. Строев и С.Ф. Лисовский на�
правляются на расположенный рядом
свинокомплекс. Здесь находится две
тысячи племенных свиноматок.  «Иност�

ранки» — их привезли из Ирландии —
чувствуют себя на Орловщине хорошо.
Главный технолог ЗАО Светлана Раска�
това говорит: 

— Ежедневные привесы составляют
530—540 граммов. С 20 августа, когда
свинки дорастут до 130—140 килограм�
мов, планируется начать их осеменение. 

А это значит, что  уже в начале нового
года «Орелсельпром» получит первое
собственное поголовье.

На вопрос журналистов о том, какие
планы у компании, С.Ф. Лисовский уве�
ренно отвечает: 

— Пустых обещаний давать не будем,
но все что наметили — выполним. 

Губернатор в свою очередь подчер�
кивает, что более надежного делово�
го партнера, чем компания «Моссель�
пром», на Орловщине трудно найти. 

— Надеюсь, — добавляет Е.С. Стро�
ев, — что в перспективе компания зай�
мется не только животноводством и
производством зерна, но и овощевод�
ством. Это дело прибыльное, только
кое�кто в последнее время почему�то им
перестал заниматься. 

Зашел разговор и о подготовке кад�
ров. Председатель совета директоров
ЗАО «Орелсельпром» Михаил Черенов
рассказал, что компания взяла шефство
над Тельченской средней школой, при�
обрели компьютерный класс. Заключе�
но трехстороннее соглашение между
компанией, администрацией области и
сельскохозяйственной академией им.
Тимирязева. В этом году  три выпускни�

ка школы уже направлены на учебу в Ти�
мирязевку. В будущем году планируется
направить еще троих.  

В ходе поездки было немало остано�
вок на территории Болховского, Зна�
менского и Хотынецкого районов. Осма�
тривали работающую на полях технику,
говорили с механизаторами, руководи�
телями хозяйств, обсуждали планы. Об�
щее настроение тружеников ЗАО «Орел�
сельпром», пожалуй, лучше других вы�
разил генеральный директор ООО «Ни�
ва — Хотынец» Руслан Филонов (на
снимке):

— Егор Семенович! Огромное спаси�
бо за поддержку, за то, что привели на
наши земли такого инвестора. Сегодня
в моем хозяйстве механизаторы получа�
ют зарплату по 25—27 тысяч в месяц!
Что еще надо? Техника самая современ�
ная, людей не обижают, работа и уверен�
ность в завтрашнем дне есть. Самое
главное — людям никуда не надо уез�
жать, наоборот, потянулись назад. Жены
довольны — мужья рядом и зарплата до�
стойная.

Много еще проблем в нашем госу�
дарстве, многое нужно сделать, чтобы
люди были довольны жизнью. Тем при�
ятнее было видеть радостные лица
сельских тружеников, которые хотят ра�
ботать и четко осознают — их труд будет
по достоинству оценен. 

Есть у людей вера. А значит, есть бу�
дущее у орловской деревни, у Орловщи�
ны, у России. 

Соб. инф.

Есть будущее у орловской деревни
16 августа губернатор

Орловской области Е.С. Строев

совершил рабочую поездку по

Орловскому, Мценскому,

Болховскому, Знаменскому и

Хотынецкому районам.

Губернатора сопровождал

заместитель председателя

Комитета Совета Федерации РФ

по аграрно�продовольственной

политике С.Ф. Лисовский.  В

поездке принял участие первый

заместитель губернатора

области В.А. Кочуев. 

Руководству этим научным
учреждением Е.С. Строев от�
дал несколько лет своей жиз�
ни. Именно в этот период зо�
нальная плодово�ягодная
опытная станция преврати�
лась в ведущий российский
институт, специализирующий�
ся на выведе�
нии иммунных
к парше зимо�
стойких сортов
яблони, а так�
же других пло�
довых и ягод�
ных культур.
Поэтому гу�
бернатор и
сейчас при�
стально следит
за научными
достижениями
его селекцио�
неров, оказывает институту
всемерную поддержку. 

В одном из кварталов пло�
доносящего сада Е.С. Строева
встречали заведующий лабо�
раторией селекции яблони
ВНИИСПК, председатель базо�
вого селекционного центра
РАСХН академик Е.Н. Седов,
директор ВНИИСПК М.Н. Куз�
нецов и В.Н. Логвинов, глава
администрации Орловского
района, на территории которо�
го расположен институт. Губер�
натор и другие участники рабо�
чей поездки отметили хорошее
состояние и ухоженность сада,
богатый урожай яблок лучших
орловских сортов. 

— Нашим орловским сор�
там по сумме положительных
качеств нет конкурентов в ми�
ре, — отметил Е.С. Строев. —
У большинства из них пре�
красный насыщенный вкус,
нарядный внешний вид, от�
личная зимостойкость, дол�

гий период хра�
нения, а глав�
ное, это сорта,
иммунные к би�
чу семечковых
плодовых —
парше. Посмот�
рите на плоды
Орлика, Орлов�
ского полоса�
того, да и мно�
гих других сор�
тов, попробуй�
те их, и вы  пой�
мете, что вкус�

нее их и ароматнее ничего
нет. 

С большой теплотой губер�
натор беседовал с ведущим
российским селекционером
этой культуры Е.Н. Седовым.
Евгению Николаевичу было о
чем докладывать.  Свыше 50
лет своей жизни он отдал вы�
ведению новых сортов яблони
и груши, создал свою научную
школу селекции иммунных к
парше семечковых культур.
Возглавляемым им коллекти�
вом селекционеров создано
84 сорта яблони и груши, в
том числе 20 иммунных. 32
сорта уже районировано в об�
ластях Центрального и ряда

других федеральных округов,
ими закладываются новые яб�
лоневые сады Белоруссии. В
настоящее время иммунные
сорта яблони Седова заслу�
женно считаются лучшими в
мире по сумме биологичес�
ких, качественных, хозяй�
ственных признаков и зимо�
стойкости.

— Вчера я побывал в мас�
ловских садах, там также вы�
ращен отменный урожай яб�
лок, — подчеркнул Е.С. Стро�
ев.  — Об этом же докладыва�
ют из Кромского и некоторых
других районов. Много пло�
дов нынче зреет в частных са�
дах населения. И это хорошо.
Мы начинаем строить круп�
ный завод по переработке
плодов и ягод в Урицком рай�
оне, которому потребуется
много сырья, так что перспек�
тивы для дальнейшего разви�
тия промышленного, научного
и усадебного садоводства у
нас огромные. Поэтому раз�
вивайте питомниководство,
обеспечивайте своими сорта�
ми и крупные предприятия, и
население, чтобы новые ябло�
невые сады у нас везде цвели,
плодоносили и умножались. 

Е.С. Строев поздравил кол�
лектив ВНИИСПК с приближа�
ющимся Яблочным Спасом и
пожелал его труженикам но�
вых научных и производствен�
ных достижений.

Юрий СЕМЁНОВ.

Орловские яблоки — лучшие
В канун Яблочно�

го Спаса губернатор

области Е.С. Строев

побывал в яблоне�

вых садах Всерос�

сийского научно�ис�

следовательского

института селекции

плодовых культур

(ВНИИСПК),  где

встречался и бесе�

довал с ведущими

селекционера ми

яблони — этой глав�

ной плодовой куль�

туры России. 

14 августа в Государственном
мемориальном и природном музее�
заповеднике    И.С. Тургенева
«Спасское�Лутовиново» открылась
выставка «Вновь я посетил...».
Вниманию зрителей представлена
коллекция пейзажей в живописи и
графике XVIII — XX веков из собрания
Государственного музея 
А.С. Пушкина.

(Окончание на 8�й стр.)

Может ли ваше предприятие обеспечить молодых специалис�
тов жильем? Дают ли у вас беспроцентные ссуды? Высокая ли у
рабочих зарплата? Эти и другие вопросы  звучали недавно в ходе
очередного выездного заседания областного координационного
совета по промышленной, научно�технической и инновационной
политике в Ливенском районе. На многие вопросы первый
заместитель губернатора Ю.В. Коростелкин и другие члены сове�
та получили утвердительные  ответы. 

На заседании совета были рассмотрены итоги работы про�
мышленных предприятий района за первое полугодие 2007 года,
обсуждались планы и перспективы на ближайшее время. И, ко�
нечно же, в центре внимания был также кадровый вопрос.

(Окончание на 2�й стр.)

Собрать ребенка в школу — главная за�
бота родителей в августе. Наступает пик
распродаж и школьных базаров. Для детво�
ры, успевшей соскучиться по одноклассни�
кам и занятиям, долгие походы по магази�
нам — настоящий праздник. А вот для мам
и пап этот процесс не только хлопотный
(если не сказать мучительный), но и затрат�
ный. Во сколько обойдутся проводы ребён�
ка в школу?

(Окончание на 3�й стр.)

19 АВГУСТА — ПРЕОБРАЖЕНИЕ ГОСПОДНЕ 
(ЯБЛОЧНЫЙ СПАС)

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА ГУБЕРНАТОРА

Вторая половина августа. В маслов�
ских садах воздух напоен ароматом со�
зревающих яровых яблок и груш. Уро�
жай нынче выдался на славу, ветви так и
гнутся под тяжестью плодов. Особенно
уродился белый налив, крупные бело�

желтые плоды которого с тонкой про�
свечивающей на солнце кожурой словно
сами просятся в корзины и ведра садо�
водов, а также их добровольных помощ�
ников из соседних сел и деревень. 

(Окончание на 2�й стр.).

«Вновь 
я посетил...»

Ливенские заводы 
сегодня и завтра 

ВЫСТАВКА ДВУХ МУЗЕЕВ

СОВЕЩАНИЯ
Время собирать
портфели

СКОРО В ШКОЛУ

Фото Сергея МОКРОУСОВА.
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